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本报讯 12月 25日，省委书记楼阳生到
郑州市、开封市，调研郑开同城化发展及郑
开轨道交通建设工作。

郑开同城化发展，郑州是核心引擎。
楼阳生听取郑州都市圈及郑开同城化发展
工作汇报，询问规划编制、基础设施建设、产
业发展等情况，强调郑州市要进一步发挥引
领作用，不断提高经济首位度、产业集聚度、
要素配置力，带动形成布局合理、集约高效、
深度融合的同城化发展新格局。中牟新区
作为推进郑开同城化的重要支点，要把准功

能定位，以国际视野、前瞻眼光科学谋划空
间、产业布局等，加快成为郑开同城化发展
的桥梁。楼阳生详细了解郑开科技创新合
作情况，指出要提升“两城一谷”“三足鼎立”
创新大格局能级，用好科教资源丰富、创新
人才集聚的优势，把技术、资本、管理结合起
来，高标准推进科创实验园、中部“728”创
新港、开封职教园区等建设，贯通科技研发、
成果转化、产业孵化，为高质量发展提供源
源不断的科技支撑。

郑开城际铁路延长线主体已基本建成，

即将开始联调联试，投入运营指日可待。在
郑开城际铁路绿博园站，楼阳生乘坐城际铁
路前往开封宋城路站，沿途了解站点规划、
运营情况等。随后，楼阳生来到开封站，察
看郑开城际铁路延长线建设和车站升级改
造情况，指出要完善交通换乘体系，实现高
铁、城际、地铁、公交等多种交通方式无缝接
驳，同时调整优化开行频次、站停安排等，为
乘客提供更加便捷、舒适、安全的出行体验。

在调研中，楼阳生指出，近年来，郑开同
城化发展的内涵不断深化、领域持续拓展，

郑开之间资源要素统筹配置、城市功能聚合
互补、产业体系协同布局的态势日益彰显，
对我省经济社会发展的支撑带动作用越来
越突出。要进一步把准发展方位、明晰思路
举措，坚持错位发展、互补发展、一体发展，
统筹推进基础设施同联、产业发展同建、创
新协同发展、生态环境同保、公共服务同享，
加快“硬联通”步伐，提升“软联通”水平，推
动郑开同城化发展全面提质提效提速。

省领导孙守刚、陈星、安伟参加。
（据《河南日报》）

楼阳生在调研郑开同城化发展及郑开轨道交通建设时强调

加快“硬联通”步伐提升“软联通”水平
推进郑开同城化提质提效提速发展

中共中央办公厅国务院办公厅印发
《关于做好2025年元旦春节期间有关工作的通知》

12 月 24日，市委十二届七次全会暨
市委经济工作会议召开，全面总结今年我
市经济工作，分析当前经济形势，安排部
署明年经济工作。会议精神在全市广大
党员干部中引发热烈反响，大家一致表
示，要认真贯彻落实会议精神，坚定信心、
实干笃行，勇于创新、奋勇前进，切实把会
议确定的各项目标任务落实落细，全力推
动郑州国家中心城市现代化建设再上新
台阶。

市委办公室综合二处处长朱必洋表
示，市委十二届七次全会暨市委经济工作
会议为市委办公室聚焦全市改革发展大
局，做好“三服务”工作指明了方向、明确
了重点。在接下来的工作中，将深入学习
领会会议精神，准确把握精髓要义，做到

内化于心、外化于行，以钉钉子精神推动
各项改革任务落到实处。要以“跳起来摘
桃子”的干劲和拼劲，履行好统筹协调、参
谋助手、服务保障等职能作用，扎实推动
党中央决策部署和省委、市委工作要求落
地落实。要持续锤炼作风，不断完善工作
理念、工作方法，切实提升“三服务”水平，
为推进中国式现代化建设郑州实践贡献
力量。

“本次会议是在全力推动‘十四五’规
划收好官、‘十五五’规划谋好篇的关键时
刻召开的十分重要的会议，为我市做好明
年和今后一个时期的经济工作提供了方向
指引。”市人大常委会经济工委办公室主任
满慎钢说，要深入学习贯彻会议精神，准确
把握市委意图，保持战略定力，全力以赴抓

落实、铆足干劲促发展。要立足人大职能，
全面贯彻习近平法治思想、习近平总书记
关于坚持和完善人民代表大会制度的重要
思想，深入践行全过程人民民主，推动落实
市委关于经济工作的部署要求，对照会议
精神统筹谋划明年工作，提高依法履职能
力，充分发挥代表作用，为推动经济高质量
发展作出积极贡献。

“会议客观总结成绩、把握大局大势、聚
焦当前问题、着眼谋划长远，为做好明年经济
工作指明了方向，提供了遵循。”市政府办公
室一处工作人员安宁表示，要迅速将学习贯
彻会议精神与学习贯彻党的二十届三中全会
精神、省委十一届八次全会暨省委经济工作
会议精神结合起来，深入领会精神实质，准确
把握精髓要义，切实做到内化于心、外化于

行。立足岗位做好本职工作，及时了解掌握
政策要求，科学精准谋划明年重点工作，持续
改进和完善工作理念、工作方法，不断提升

“三服务”水平，以实实在在的工作成效为郑
州国家中心城市现代化建设贡献力量。

市政协经济委员会主任刘天启认为，
会议全面贯彻党的二十大和二十届二中、
三中全会及中央经济工作会议精神，认真
落实省委十一届八次全会暨省委经济工
作会议部署，提出的一项项成绩、一组组
数据，成为我市经济高质量发展展现新气
象、取得新成效的生动注脚。“一系列成绩
的取得，让我们备受鼓舞、倍感振奋。”刘
天启表示，将积极投身于会议精神的宣传
贯彻中，在政协委员与社会各界之间架起

“桥梁”，（下转二版）

市委十二届七次全会暨市委经济工作会议精神在全市引发热烈反响

全力推动郑州国家中心城市现代化建设再上新台阶
本报记者 董艳竹王治 翟宝宽 赵文静 袁帅陶然 杨丽萍

2025年全国两会召开时间确定

安伟走进人大代表联络站听取意见建议

推动人大工作与网格化治理互融互联
打造社情民意直通站社会治理加油站

本报讯（记者 孙亚文）12月 25日，省委
常委、市委书记安伟走进金水区未来路街道
人大代表联络站，以人大代表身份开展联系
基层代表和群众活动，与群众代表座谈，倾
听民声、征集民意、汇聚民智。

安伟实地察看了未来路街道新型智慧
城市运行中心，对代表联络站融入党建引领
网格化治理体系的实践做法表示肯定。在
随后召开的座谈会上，省人大代表汪守景，
市人大代表张宏强，金水区人大代表张伟、
孙蕾，群众代表、金水区未来路街道三级网
格长高欣和微网格长何正杰先后围绕未来

路街道人大代表联络站建设、稳外贸外资基
本盘、优化房地产市场交易服务、托育与幼
教有机衔接、提升基层网格服务群众能力和
水平、因地制宜满足老年人多样化服务需求
作发言。安伟认真聆听、不时交流，当面回
应群众问题诉求。

安伟指出，刚刚结束的市委十二届七次
全会暨市委经济工作会议明确了明年经济
发展预期目标，围绕进一步深入推进“四高
地、一枢纽、一重地、一中心”和郑州都市圈
建设部署了十方面重点工作，起到了统一思
想、凝聚共识、激发干劲、增强信心的作用。

金水区要认真学习宣传贯彻市委全会精神，
深刻领会市委决策意图，扛牢“首善之区”责
任，全力以赴挑大梁、作贡献，进一步明确明
年工作目标和政策举措，统筹推进经济社会
发展各项工作，更好稳定社会预期，有力提
振市场信心，奋力抓好“十四五”收官，着力
实现更高水平、更高层次、更高质量发展，交
出一份让群众可感、组织满意的优秀答卷。

安伟强调，要继续加强代表联络站建
设，与党建引领网格化治理体系进一步有机
融合，更好发挥人大代表进站入格作用，切
实打造社情民意“直通站”、社会治理“加油

站”，推动人大代表工作不断取得新的成效，
更好体现人民意志、保障人民权益、激励人
民创造。人大代表进站履职要突出政治导
向、为民导向、治理导向，充分发挥在各自领
域的优势，深度参与基层治理，加快形成“人
人有责、人人尽责、人人享有”的社会治理共
同体。市人大常委会要紧紧围绕提高代表
参与率目标，进一步健全制度机制、创新方
式方法、加强工作指导，激发代表履职热情、
提升履职效果，努力开创全过程人民民主实
践工作新局面。

市领导虎强、朱河顺参加活动。

坚定信心勇向前，踔厉奋发
谱新篇。

“努力推动郑州国家中心城
市现代化建设再上新台阶”“奋力
谱写中国式现代化建设郑州实践
更加出彩的绚丽篇章”……岁末
年初，一声声号召振奋人心、一项
项重大部署催人奋进。学习贯彻
市委十二届七次全会暨市委经济
工作会议精神，在扎实推动高质
量发展中展现新担当新作为，我
们要坚定信心、保持定力，迎难而
上、奋发有为，确保质的有效提升
和量的合理增长，推动郑州国家
中心城市现代化建设取得新的更
大成效，为全国全省大局作出新
的更大贡献。

河 南 省 科 学 院 、中 原 科 技
城、国家技术转移郑州中心“三
合一”融合发展，累计落地科研
大院大所 8 家、一流大学郑州研
究院 8 个；1～11 月，全市新能源
汽 车 实 际 下 线 52.9 万 辆 ，增 速
112.9%，带动全市汽车产量历史
性突破百万大关；1～11 月郑州
口岸入境外籍旅客、港澳台旅客
人数同比增长 300%；深入推进营
商环境综合配套改革，新增“高
效办成一件事”30 项、“免证可
办”事项 111 个，跨省通办事项已
达 609 项；党建引领网格治理 3.0
版扎实推进，三级平台累计处置
各 类 事 件 444.3 万 件 ，办 结 率
96.9% ，群 众 评 价 满 意 率 达
95.8%……我们的信心决心写在
扎实的数据里，写在坚定的行动
中。今年以来，创新郑州能级跃
升、活力郑州亮点纷呈、开放郑
州越开越大、环境郑州可感可
及、平安郑州基础夯实，“稳”的
势头有效延续、“进”的步伐坚定
有力、“好”的因素逐步累积，更
加坚定了我们开拓进取、扎实推
动郑州国家中心城市现代化建
设再上新台阶的信心决心。

爬坡过坎，激扬雄心壮志；勇
攀高峰，更显奋斗豪情。

做好明年经济工作，必须坚
定必胜信心。日前举行的中央
经济工作会议上，习近平总书记
总结提炼我们党对经济工作的
规律性认识，指出必须统筹好有
效市场和有为政府、总供给和总
需求、培育新动能和更新旧动
能、做优增量和盘活存量、提升
质量和做大总量这五对重要关
系，为以高质量发展全面推进中
国式现代化提供了科学指引。
日前召开的省委十一届八次全
会暨省委经济工作会议上，“推进郑州都市圈一体化高
质量发展”“协同拓展‘四条丝绸之路’”“高水平建设郑
州—卢森堡‘空中丝绸之路’，高质量建设中欧班列（郑
州）集结中心”等部署，再次表明省委、省政府“强省会”
的战略导向。我们要知重负重、担责尽责，进一步坚定
做好经济工作的信心决心，以“人一之，我十之”的拼抢
劲头，高高扬起“龙头”、稳稳挑起“大梁”，努力把各方
面积极因素转化为发展实绩，实现明年经济社会发展
目标。

惟其艰难，才更显勇毅；惟其笃行，才弥足珍贵。
（下转二版）
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12 月 24 日，市委十二届七次全会暨
市委经济工作会议召开。会议回顾总结了
2024年全市经济工作，对明年相关工作进
行部署。即将收官的2024年，郑州经济和
社会发展呈现出哪些新亮点？展望 2025
年，郑州又锚定哪些新目标？围绕大家关
心的热点话题，记者昨日对河南省委咨询
组研究员、河南省社会科学院原院长张占
仓进行专访。

2024年，郑州经济发展呈现哪些特点

和亮点？
张占仓告诉记者，2024年，面对全球

百年未有之大变局加速演变的复杂环境，
在党中央和省委坚强领导下，郑州市委团
结带领全市广大干部群众全力以赴拼经
济，通过提信心、扩需求、强支撑、稳增长，
较好地扛起了经济大市勇挑大梁的政治
责任。突出表现在以下三个方面：第一，
经济发展呈现稳中有进、进中向好、好中
向新的良好态势。全市经济增速呈现出

高于全国、高于全省、对全省经济贡献率
持续提升的“两高一升”新气象，坚定不移
扛起了经济大市勇挑大梁的政治责任，国
家中心城市现代化建设迈出更加坚实的
步伐。第二，因地制宜加快发展新质生产
力。郑州市充分利用中原科技城、中原农
谷、中原医学科学城等“三足鼎立”的科技
创新格局，加大力度引聚科技人才特别是
青年优秀科技人才，营造创新生态 2.0版，
激发科技人才创新激情，工业战略性新兴

产业、未来产业与传统产业数智化改造成
效显著，AI研发与应用活跃，通用大模型
研发与应用跻身全国前列，高新技术产业
投资与发展增速持续加快，新质生产力加
速发展。第三，“四高地、一枢纽、一重地、
一中心”和郑州都市圈建设进展顺利。特
别是国际物流枢纽优势日益突出，郑州机
场已实现货邮吞吐量突破 80 万吨，创下
1997 年通航以来年货邮吞吐量历史新
高。（下转二版）

巩固“两高一升”优势 持续推动郑州经济高质量发展
——访河南省委咨询组研究员、河南省社会科学院原院长张占仓

本报记者 成燕

水务先锋·智慧赋能e点e滴
——郑州水务集团基层党建“书记项

目”助力城市“智”水有方

吾心吾心安安处是郑州处是郑州


